



Social: Delia Erminda: engañada desde hace 10 años, tras una orden de demolición.

Continúa pág. 4

Social: Ya tengo mi casa: Marianni Borges responde a periodista de este medio informativo.

Continúa pág. 6

Deporte: Yasmani Grandal y Aroldis Chapman, en la lista para el Juego de las Estrellas.

Continúa pág. 8

Editorial Somatón, llamado de alerta

Cuando la tecnología quiebra distancia entre el hombre y su instinto animal, de poca utilidad ha de ser mirarse en el espejo. Un aparato moderno no debe convertir en bruto al hombre. No sólo crecen las manzanas para desafiar a la gravedad: la paz espiritual del genio creador está en cada una de ellas.

En Cuba, se conoce más por "Somatón" al equipo destinado a realizar las inspecciones técnicas automotrices, que al otro engendro destinado a cuestiones sanitarias. Es de suponer, para alivio de la familia cubana, que con la llegada al país de estos dispositivos iba a disminuir la accidentalidad vial. Pero, no es secreto para nadie, se comenta en cualquier esquina y para cualquier oído que no quiera escuchar, que la corrupción ha calado hondo en este sistema de comprobación.

Según cuentan, si el inspector desea no hay auto que escape con vida del aparato. Hasta el último tornillo flojo lo descubre. Y eso significa, en las condiciones actuales de limitaciones, sacar de la vía pública a un gran número de vehículo; sin embargo, a ese extremo no se llega. Afirman los conductores, que se pone al descuido y sin mediar palabras, siempre en el asiento delantero del auto a inspeccionar, el monto en efectivo que todo el mundo conoce. Resultados, el carro pasa sin dificultades la revisión.

Lo enigmático: si el asunto está de boca en boca y se lanzan autos a las calles que enlutan a la familia cubana, por qué no se ha hecho nada. Resulta macabro que el lunes 29 de junio, 8:28 PM, en el noticiero estelar de la televisión cubana, se haga el anuncio de la incorporación de nuevas plantas para la verificación técnica de autos, algunas móviles, cuando las que están son focos de corrupción. ¿Qué problemas pueden resolver, si no es lanzar a las calles más certificados técnicos de muerte? No sería de lógica aumentada, atendiendo al compromiso social del comunicador público, que el periodista que dio a conocer el asunto realizara algún tipo de investigación. Una labor apegada al sentir de su pueblo. Que salga a la calle y pregunte a la gente y a los choferes. Por otro lado, en ese mismo reportaje, un trabajador del medio, alertando sobre las consecuencias del no uso correcto de las plantas, dijo: "Estamos enviando a la vía un carro que puede provocar accidentes".

Grande es el problema para la familia cubana: se sale a la vía con miedo. Los que quedan en casa quedan con temor a que el ser querido no regrese. Si la tecnología supone alivio para el ser humano, cómo hechos tan repudiables se les escapan de las manos a las autoridades. Ya estamos en pleno verano y las playas de la isla son una tentación para nuestros niños. Ojala, el primero de septiembre, no haya que lamentar ningún asiento vacío en la escuelita del barrio.



Alejandro Luis García Chaple

Destacado diseñador gráfico, fundador del instituto cubano del libro, agradece a Cocodrilo Callejero.

*Lo profecto 7/4/15.
Para este medio quiero agradecer el reconocimiento que me ha hecho "El Cocodrilo Callejero" de sacarme del olvido muchas gracias a los amigos del periodismo.
Mil gracias
Alejandro Luis García Chaple
Como decía Martí:
"Huirar, honra"*

"Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico".

- José Martí -





Noticias

Verdades contra mentiras



Rafael Renta de la Cruz
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Años de infructuosas gestiones e innumerables visitas a diversos organismos gubernamentales han marcado la vida de Omaidá Barzaga Barza. Después de meses de absoluto silencio sobre el asunto decide hacer público sus argumentos en diálogo con periodistas de este boletín. Víctima del olvido de los funcionarios de la Dirección de Vivienda del municipio Colón Omaidá vive en un cuartucho de pésimas condiciones con su nieto menor de edad.

Su subsistencia es caótica. La señora, de 61 años de edad, residente en la comunidad Los Álvarez, perteneciente a dicho territorio, ha tenido que vender a sus vecinos objetos personales y una porción de los alimentos que recibe por la libreta de racionamiento, a pesar de necesitarlos. En el 2010 las nuevas normativas y disposiciones del

MTSS (Ministerio de Trabajo y Seguridad Social) derogan la chequera que recibía, de 184 pesos MN (Moneda Nacional), ignorando el documento que la acredita como impedida física.

Barzaga padece de agudos dolores en su hombro izquierdo y piernas producto a lecciones en el paquete cervical básculo nervioso. Dichas limitaciones no impiden a la anciana asistir a las reuniones de rendición de cuen-

tas para expresar sus problemas. y la carencia del agua potable en la localidad.

“Periodista yo he perdido la fe en la FMC (Federación de Mujeres Cubanas) y en los CDR (Comité de Defensa de la Revolución) y en las reuniones de rendiciones de cuenta. Hace años que yo no pago la cotización de ninguna organización de masas. Me quitaron mi chequera, no tengo como vivir y estoy cansada de tanto descaro”.



Vivienda de Omaidá Barzaga Barza

Más tarde adicionó: “He ido al gobierno, me he entrevistado con Idolidia la de atención a la población y nada. En vivienda he ido a ver a los funcionarios Jorge y Bárbara y para mí no hay solución. Vinieron a verme trabajadores sociales y la comisión que aprueba los subsidios, al parecer estaban ciegos y no se percataron de la situación de mi casa; ni de la llanta de carro que uso como tasa de baño en la letrina, donde hago mis necesidades. Todo lo vieron, no ha pasado nada”.



Osmani Pérez Pérez
Periodista Ciudadano

Cárdenas, Matanzas. El estado técnico lamentable que presenta el autobús que cubre la ruta Colón-Cárdenas, motiva quejas y testimonios adversos en los pasajeros. Las fallas periódicas del vehículo desacreditan a la dirección de transporte de ómnibus intermunicipales de la ciudad señalada, quien no emite respuesta convincente a la demanda ciudadana. La realidad reiterativa pone a prueba la paciencia de los viajeros.

Continuas roturas impiden culminar el recorrido hasta su destino final. Vecinos de la comunidad Sergio González, conocida por Tinguaro, aseguran interrupciones en su itinerario por diversas causas; además, la impuntualidad y las lastimosas condiciones de los asientos afectan el confort de

los pasajeros, que optan por el servicio por lo asequible de su precio. Las opiniones fueron recogidas por reporteros del Cocodrilo Callejero el jueves 25 de junio.

“Para mí, es una cuestión vital viajar en esta guagua por mis escasos recursos económicos. No puedo utilizar la opción de los transportistas privados, que se aprovechan de esta situación para aumentar de forma indiscriminada el valor de los precios de los pasajes. Por eso, yo digo que esto es una falta de consideración hacia los menos favorecidos como los jubilados”, concluyó María Elsa Rodríguez.

Un joven militar, que prefirió no ser identificado, manifestó: “Es inconcebible que sucedan estas cosas todavía, pero tenemos que conformarnos y no llames por teléfono a la entidad supervisora, te hacen el cuento de la

buena pipa. Esto, es el cuento de nunca acabar. Yo estoy seguro que esto no pasa en las guaguas destinadas turismo. Entonces, por qué no pueden reparar con calidad este ómnibus, indispensable para el pueblo que tiene que viajar a diario. Falta de voluntad estatal y de gestión por parte de las autoridades es todo lo que yo percibo”.



Foto de archivo



Noticias

Promesas y sólo promesas



**El guajiro
Cubano de a pie**

Los Arabos, Matanzas. Pendiente a un subsidio para la reparación de su casa y un módulo de cocina, permanece en espera hace 6 meses Yorlaidys Navarro Leyva. Después de entrevistarse con las autoridades del partido y el gobierno, además de funcionarios del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y directivos de la vivienda, las promesas de dichos organismos han sido archivada, sin respuestas a la demanda de Navarro.

Leyva, reside en Calle Caridad # 10, entre Isabel Segunda y Callejón Real, poblado Macagua, municipio Los Arabos. Madre soltera, de 35 años de edad y con tres hijos, percibe angustiada la lentitud de las acciones estatales; mientras, con la llegada de las lluvias su casa en deplorables condiciones se moja en la totalidad de sus habitaciones. El mal estado que presenta su vivienda se pudo comprobar el domingo 5 de julio.

“Hace meses que aquí en mi casa hubo una comisión para evaluar mi caso. Estaban la gente de gobierno, partido, vivienda, trabajadores sociales y hasta la delegada. Prometieron darme un subsidio, un módulo de cocina y una cama. Lo único que dieron fue un colchón sin la cama y una colcha con unos cuantos platos. Mi casa como puedes ver lo único que tiene bueno son los cables de corriente. Cuando llueve el agua pasa de lado a lado por el piso. Tengo que remendar las paredes con pedazos de maderas viejas. Por lo visto, la ayuda que ellos me iban a dar la escribieron en el hielo. Esa gente del gobierno tratan de convencernos con palabras bonitas y promesas”, palabras de Navarro Leyva.



Alberto Corzo Corzo
Periodista ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Al arribar al Consejo Popular San Pedro de Mayabón, la primera acción del visitante es taparse la nariz. La fetidez de las aguas residuales en la zanja paralela a la Carretera Central es insoportable. En el restaurante Las Terrazas, en el centro asistencial de salud próximo y en las viviendas contiguas al vertimiento es tema de debate la prolongada situación insalubre.

En la mañana del viernes 3 de julio una fuente sindical, perteneciente a la entidad de Servicios Comunes del municipio Los Arabos, reveló la depreciación que sufre el presupuesto estatal de la empresa, así como el resto de las de su tipo en el país.

Algunos atribuyen el colapso de la tubería hidro-sanitaria a las indisciplinas sociales. La suplantación de un tramo del tubo conductor con-

Criminal vertimiento de aguas fétidas

cerniente a la red de alcantarillado de la localidad, es apremiante ante la fragmentación de su estructura. Los habitantes de la zona disienten respecto a las opiniones oficiales. En la zona se alegan testimonios similares al de Yaneth, trabajadora de la salud, quien expresó: “Exoneran sus responsabilidades con el cuento del presupuesto y que es muy difícil encontrar ese tipo de tubo. Como si en este país no existieran otras variantes. Solamente se limitan a recoger el problema, en actas que archivan después, lo que representa un grave problema para este pueblo”.



Zanja contaminada

CONOZCA SUS DERECHOS



**MSc. Eduardo
Pujol Valladares**

Esto no significa de ningún modo impunidad para aquellos ciudadanos con conducta no aceptable por la sociedad; ni que estos no reciban por su actuación inadecuada una repulsa social equivalente al hecho por ellos cometidos. La reprobación ante cualquier hecho de esta naturaleza se producirá la imposición de multa administrativas.

La ventaja que para la sociedad tiene una consecuente aplicación de la política de despenalización, no re-

Actual tendencia a la despenalización (2)

quiere de mucha argumentación para todos los ciudadanos.

Cuando la violación de una determinada conducta, por la peligrosidad social que esta tiene, es ventilada en un tribunal de justicia, además de lesionar los intereses personales y sentimentales de varios ciudadanos, implica determinado costo a la economía del país. Estos aspectos se encuentran justificados por la gravedad del hecho cometido; al juzgar determinada conducta que no representa peligrosidad social en los tribunales de justicia equivale a utilizar

mecanismos de coerción superiores a los necesarios; creando molestias y sufrimientos innecesarios a los ciudadanos, además de afectar inadecuadamente la economía del país.

Al despenalizar algunas tipicidades delictivas y pasar a regular estas conductas a través de otros mecanismos jurídicos, incluso más eficientes por su limpieza y rapidez, que los establecidos en el derecho penal, disminuirá la cantidad de radicalizaciones en los tribunales, lo que permitirá a los jueces disponer de más tiempo para la atención de cada caso.



Noticias

Engañada desde hace 10 años



Richard Gutiérrez Cruz
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. Tras una orden de demolición emitida por la Dirección Municipal de la Vivienda, Delia Erminda Reinaldo Delgado, emprende el desmontaje de su vivienda. El inmueble no contaba con los parámetros de habitabilidad requeridos. Después de esto, autoridades del gobierno municipal y funcionarios de la entidad señalada comunican a la propietaria el compromiso de proporcionarle materiales de construcción para la nueva casa.

La promesa data del año 2006. Hasta la fecha Reinaldo Delgado, de 65 años de edad, residente en Calle San Francisco # 4, en el poblado Macagua, municipio Los Arabos, no ha recibido los elementos necesarios para la construcción del inmueble. La anciana vive en pésimas condiciones, en un cuchitril construido con fragmentos de madera y cartones de su antigua casa. El escenario del domicilio pudo ser verificado el viernes 3 de julio.

“Yo nunca pensé que se iban a demorar tanto en hacerme la casa. Estoy viviendo en este cuarto que en cualquier momento se me cae encima. Sobrevivo gracias a la ayuda de mi familia y a 200 pesos que me dan de pensión por mi esposo. Eso no alcanza para nada porque pago un refrigerador. He ido a todas las instituciones habidas y por haber para que me den alguna respuesta y siempre me responden que no hay dinero. Ahora con eso de los subsidios me pusieron en una lista para cuando llegue el cheque empezar a construir. Mi situación es pésima, me caí y me fracturé el brazo y un pie. Tengo que estar acostada en esta cama. Y si llueve esto se moja completo. Mi difunto esposo Arsenio Ramón Corrales Sotolongo fue internacionalista. Luchó en Angola y mira ahora nadie hace nada por su viuda”, puntualizó Delia Erminda Delgado.



Vivienda de Delia Erminda R. Delgado

Aguas residuales en la calle



El Callejero
Cubano de a pie

Los Arabos, Matanzas. Vecinos irritados por la presencia de aguas residuales provenientes de la fosa del consultorio # 3 y de algunas viviendas cercanas ya no tienen donde quejarse. El vertimiento obstaculiza el paso a transeúntes que franquean a saltos los charcos. El hedor a pudrición se hace insostenible, siendo el lugar zona de tránsito para los niños que asisten a una escuela próxima.

Lo anterior ocurre en la Calle 24 de febrero, entre Clotilde García y Hermanos Álvarez. Según los residentes, la situación ha llegado para quedarse. La nula gestión empresarial así lo demuestra. La respuesta de la Empresa Servicios Comunes siempre es la misma: la falta de presupuesto para emprender acciones de mantenimiento y reparación de las redes hidro-sanitarias a lo largo y ancho del territorio municipal.

Para contar con algunos servicios,

como destupición de fosas, hay que anotarse en una interminable lista de espera. Listado que funciona partiendo de los patrones de prioridades establecidos por los directivos. Por tal motivo, es usual que los residentes tengan que prescindir de tales acciones o acometer las tareas de limpieza por sus propios medios y recursos. En el peor de los casos, soportar las consecuencias nefastas de la putrefacción.

“Creo que lo más crítico en esta esquina son los desechos provenientes del consultorio médico. Allí, se limpian heridas, se bota todo tipo de líquidos y material proveniente de acciones curativas. Y todo eso viene a parar a la calle”, palabras de un vecino.



Calle afectada

Cierran taller de equipos electrodomésticos



Osvaldo Landín Baños
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Amas de casas, califican de situación inconcebible el cierre de un taller de reparación de equipos electrodomésticos por falta de personal técnico calificado. Ante las impredecibles roturas de las ollas de cocción los clientes afectados precisan trasladarse hacia el municipio Colón, a 9 kilómetros de los lugares de residencia.

La instalación, ubicada en la Calle 16, entre 9na y 1era, Consejo Popular Sergio Gonzales, conocido por Tinguaro, presentaba de forma sistemática varias irregularidades. Algunas de ellas: reducción de piezas de repuesto, deplorable estado de su red eléctrica (averías en los cables conductores y bajo voltaje) y la

pésima calidad de resistencias, termostatos, límites de temperatura y cubiertas interiores de los implementos de uso culinario.

El cierre de sus puertas se produjo hace 4 meses en detrimento de la comunidad. El martes 7 de julio Rogelio González Moreno, vecino afectado, comentó: “Después de fallecer el técnico del batey mandaron a un joven, quien trabajó varios días. El muchacho expresó que no estaba muy a gusto, porque el salario era muy bajo y el transporte estaba malo y no tenía donde almorzar. Varios días después fue reclutado para el servicio militar. Como es posible que en el taller de Colón, empresa a la que pertenece la instalación, no exista alguien que ocupe esta plaza vacante. Lo más triste es que cierran y ya, no pasa nada”.



Artículo

Es un día más y malo que bueno la isla continúa; sin embargo, hay un proceder que está de moda y que roza de alguna forma a todos los cubanos: la inversión extranjera. En cualquier parte del globo terráqueo, proyectos de ese tipo es algo normal. Por lo general, es una vía para que progresen las economías nacionales. A su vez, el que invierte tiene sus ganancias, por supuesto, si el negocio satisface las necesidades del país. Y todo el mundo contento, al menos, en teoría.

Pero, como todo lo que vemos y vivimos en nuestra isla es producto del sistema castrista, siempre tiene sus contradicciones y nunca beneficia al cubano de a pie. Los extranjeros por un lado y los del patio por otro rumbo. Con la aparente apertura, muchas personas que creyeron en esas posibilidades abrieron sus pequeños negocios. Cafeterías, paladares (así se nombran a los pequeños restaurantes particulares), venta de distintos tipos de artículos, renta de casas o habitaciones, prestación de servicios a la población como

Cuchillo de palo



Por: Bernardo R. Arévalo
Periodista ciudadano

manicure y peluquería, zapatero, por solo mencionar algunos. El problema radica en la serie de leyes y limitaciones que les aplican a estas personas que decidieron tener su propio negocio.

Por ejemplo, una persona que tenga un negocio de vender pizzas no tiene un almacén en el cual legalmente y a precio asequible pueda comprar la harina, el queso, la levadura y todo lo que necesite para su elaboración. Pero, para que no le cierren los inspectores exigen un comprobante de la compra de esos artículos; lo cual, resulta imposible. En ocasiones, presentan el ticket de la compra en las llamadas

Shopping; que por supuesto, todos saben que es un engaño mutuo, pues la cantidad comprada no sufraga lo invertido.

Creo que los cubanos también tienen derecho a tener sus pequeños y grandes negocios como ocurre en China y Viet Nam. En Cuba, cuando aflora algún progreso la tiranía frena su desarrollo. Los métodos: altos impuestos, multas por el motivo que crean los inspectores, etc. Es el ansia por mantener el control lo que impide que se llegue más allá. Situación, que a la larga genera el caos que existe en la sociedad; donde los servicios que se prestan son pésimos y las instalaciones con ese objetivo están destruidas.

Sin embargo, la contradicción radica en que a los extranjeros si se les ofrece la oportunidad de invertir en nuestra patria; y a los cubanos ni pensarlo. En nuestra isla son conocidos muchos refranes y en ocasiones nos reímos de la desgracia propia. Con el asunto de la inversión extranjera y la exclusión de los cubanos, es como dicen por ahí: “en casa del herrero cuchillo de palo”.



SOBRE EL IDIOMA

► ¿De dónde nació cónyuge?

En los primeros siglos de Roma, los desposados debían pasar con la cabeza inclinada hacia el suelo bajo un yugo de carreta, emblema del matrimonio. Este hecho proporcionó a la unión el nombre de conyugal (conjugium).

► Palabras Parónimas: palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distinto significado.

• Bello. Bonito, Hermoso. Leonardo pintó un cuadro muy bello.

• Vello. Pelo corto y suave. Tenía las piernas cubierta de vellos.

• Bienes. Propiedades, posesiones. Tenemos que hacer un avalúo de sus bienes.

• Vienes. Forma conjugada de venir. Sólo vienes los domingos.



Noticias

Ya tengo mi casa



Mariposa

Cubana de a pie

Los Arabos, Matanzas. Tener casa propia era un sueño imposible debido a la pensión de 150 pesos moneda nacional, único sostén económico de Marianni Borges Coba. Vagando por las calles, imposibilitada de pagar la renta del inmueble que ocupaba, Cobas, conversa con periodistas ciudadanos. Abrumada por la insensibilidad estatal hace público su asunto.

El miércoles 1 de julio, en las calles San Antonio y Ojito del poblado Macagua, los vecinos permanecían atónitos ante la imagen en primera plana de la muchacha, con su niña en brazos y sin hogar. En la página # 3, correspondiente a la edición quincenal # 9, Borges Coba, atrae la atención de un amplio número de personas. La indignación de vecinos y lectores, ávidos de preguntas respecto al evento, no se hizo esperar.

Conmociona a la comunidad la suerte de la joven después de la distribución, en el lugar, del impreso Cocodrilo Callejero; ganando el caso la empatía de los habitantes de la zona. Las autoridades del régimen, ante el impacto y las controversias que origina la noticia, otorgan con premura un apartamento a la joven en la localidad la Paloma.

“Estoy muy agradecida con los periodistas de este boletín. De no ser porque publicaron mi caso todavía estuviera en la calle. Nadie se había interesado por mi situación. Ellos lo hicieron de forma voluntaria. No es fácil lo que viví, pero como puedes ver tengo mi casita. Muchas gracias por ayudarme. Dios bendiga a todos ustedes”, palabras de Marianni.



Marianni Borges Coba y su niña en su nueva vivienda.

Árbol al acecho



Jorge Domínguez

Periodista Ciudadano

Jovellanos, Matanzas. Alto nivel de alarma representa para la familia Lear Hernández dos gigantescos árboles que cubren en su totalidad el techo de su vivienda. La tensión en el hogar aumenta. La proximidad de las tormentas locales y la temporada ciclónica que amenaza al país desde junio a noviembre, han puesto en ascuas a los moradores. Hasta el momento, el peligro no preocupa a la Empresa de Servicios Comunales.

El mal estado del domicilio es perceptible en su estructura de madera y zinc. En el mes de mayo se produjo el desprendimiento de dos ramas laterales produciendo daños significativos en el techo de fibrocem del inmueble.

La vivienda está situada en la Calle 9A, municipio Jovellanos. El advenimiento de lluvias torrenciales con fuertes vientos sobrecoge a los vecinos; temerosos por la vida de los ocupantes de la vivienda en cuestión.

Irisleidys Lear Hernández, hija de Humberto Lear, propietario de la casa, expresó: “Llevamos 30 años viviendo aquí y hasta ahora

no había pasado nada, pero el desplome de una parte del árbol causó daños a la casa en días anteriores. Un accidente más pudiera provocarnos hasta la muerte, en el peor de los casos. Mi papá es excombatiente de Angola y su casa esta maltrecha. Nos hemos quejado a Servicios Comunales y no hemos resuelto nada.

En una visita realizada a la Dirección de Comunales del territorio, el viernes 19 de junio, se obtuvieron las declaraciones siguientes: “No se ha podido realizar la poda de estos árboles porque no contamos con la grúa y otros medios necesarios. Se que es difícil, pero tampoco podemos poner en riesgo la vida de los trabajadores. Ya el Partido y el Gobierno Municipal tienen conocimiento de esto. Esperamos resolver esta situación”, declaraciones de Félix Navarro, director suplente de la entidad.



Vivienda de la familia Lear Hernández

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: www.iclep.org



Noticias

Descuido en círculo infantil



Zaida L. Hernández Rubi
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas. Múltiples disgustos y testimonios airados provocan en padres y trabajadores las aguas albañales que permanecen de bajo del piso del círculo infantil Amanecer Feliz. La irregularidad es palpable a pesar de las recientes labores constructivas acometidas en dicha instalación. La reparación no contempló los parámetros higiénico-sanitarios señalados por el MINSAP (Ministerio de Salud Pública), según las palabras de vecinos cercanos a la instalación.

En la edición # 6 de este medio informativo, correspondiente al mes de mayo, se hace alusión al desbordamiento de la fosa de la guardería. Dispositivo que ya estaba al máximo de su volumen. Todavía se espera por las acciones de limpieza de la Empresa de Acueductos y Alcantarillado, perteneciente a la ciudad Matanzas. La entidad, conocida por Hidrología y perteneciente al INRH (Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos), cuenta con insuficiente servicio de carros para realizar las labores de saneamiento señaladas, aseguró una fuente empresarial.

Se suma a lo anterior, el deterioro de la red de alcantarillado o drenaje tras un extenso periodo de explotación. Hasta el momento se desconocen nuevos planes de mantenimiento y renovaciones de las obras. El suceso fue investigado el lunes 29 de junio. El círculo infantil se encuentra situado en la Calle 16, entre 1ra y 9na, en la localidad Sergio González (Tinguaro), municipio Colón.

Mayet Castellano Hernández, extrabajadora del centro, expresó: "Hace dos meses que dejé de trabajar y cuando me fui del círculo la situación de la fosa era pésima. Me han dicho que a pesar de las nuevas reparaciones el problema no se resolvió. Esto afecta a los infantes. Se hace indispensable retomar las labores de reparación en el centro y realizarlas sin apuro y con seriedad; teniendo en cuenta la gravedad del asunto".



Guardería Amanecer Feliz

Paralizan reconstrucción de Joven Club



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Interrumpen las acciones de reconstrucción de un Joven Club de Computación y Electrónica, en la ciudad Colón; mientras, niños y jóvenes precisan sus servicios en el periodo vacacional. Bloques de cemento en el perímetro de la extinta instalación muestran la reparación, interrumpida por el paro de asignación estatal para la continuidad de la obra.

El local se encuentra ubicado en la Calle Varona, entre Mesa y Antonio Maceo. Después de ejecutada la tarea de demolición, el proyecto ha permanecido inconcluso por un periodo de varios años. De manera significativa la modernización y la inmediatez en la reparación de las máquinas se han esfumado de estas instalaciones.

En tal sentido, se desconocen las proyecciones con el fin de facilitar suministros a dichos centros; inmer-

sos estos, en múltiples irregularidades que atentan contra su objeto social. Trabajadores del sector consultados manifiestan que la nueva reestructuración económica llevada a cabo en el país avizora cambios paulatinos, en cuanto al servicio que se prestan a los usuarios.

Un inspector de salud pública, quien solicitó el anonimato, expresó: "En otras calles de la ciudad abundan las paralizaciones de obras. Nosotros las inspeccionamos en busca de focos de mosquitos. La falta de presupuesto, los planes precipitados en cuanto al análisis logísticos de las inversiones y las deficientes medidas administrativas interrumpen las tareas de rescate, incluso, ante de empezar las obras. Los muchachos necesitan ejercitarse y distraerse en estos lugares durante las vacaciones. En el municipio existen pocas opciones de recreación. La variante de los club de computación, en sus inicios, vino a llenar un vacío. Después, la rotura de máquinas fue un duro golpe".

Cocoleads Nacionales

Avanza gigantesco incendio forestal en Holguín

Un incendio forestal de grandes proporciones ha arrasado más de 500 hectáreas de bosque en el municipio minero de Moa, en la provincia de Holguín, según informan diversos medios oficiales, reporta EFE. El siniestro afecta las zonas boscosas de Yaguaneque y Centeno, a unos 188 kilómetros de la ciudad de Holguín. Bomberos del Comando 30 de Incendios del Ministerio del Interior (MININT) y guardabosques trabajan en la extinción del fuego, apoyados por empleados de la Empresa Municipal Agrícola y de Rehabilitación Minera del Níquel.

Con más de 75.300 habitantes, en Moa se ubican dos plantas procesadoras de níquel y la cuarta mayor reserva de este metal en el mundo.

(Tomado de www.iclep.org)



Internacionales

Líder del Estado Islámico llama a los terroristas a destruir las pirámides y monumentos de Egipto

En los últimos días Egipto fue uno de los principales blancos de ataques del Estado Islámico. En una clara señal de expandir su influencia sobre ese país, el líder del grupo terrorista, Abu Bakr Al Baghdadi, llamó a los militantes yihadistas a destruir los monumentos nacionales egipcios, como las pirámides y la esfinge de Giza. El califa remarcó que este tipo de actividades "es un deber religioso" que deben llevar a cabo todos aquellos que adoran el Islam, ya que la idolatría está estrictamente prohibida por esa religión.



(Tomado de www.iclep.org)

Inició el Papa Francisco gira por América Latina

El papa Francisco comenzó este domingo su gira por países latinoamericanos, "los más desfavorecidos" Ecuador es el primer país elegido, adonde el Papa llegó en la tarde del domingo. Luego de reunirse con el presidente Correa, viajará el lunes a Guayaquil, donde celebrará una misa y almorzará con viejos amigos jesuitas del colegio Javier, informa el diario español *El País*. En Cuba, del 19 al 22 de septiembre, el papa Francisco visitará las ciudades de La Habana, Holguín y Santiago. El Papa fue mediador en las conversaciones secretas que La Habana y Washington celebraron para poner fin a medio siglo de ruptura y antagonismo.

(Tomado de www.iclep.org)



Deporte



Yasmani Grandal y Aroldis Chapman, en la lista para el Juego de las Estrellas

El cubano Yasmani Grandal, receptor de los Dodgers de Los Ángeles, fue seleccionado por primera vez para el Juego de Estrellas que se realizará el 14 de julio en Cincinnati, reporta la AP. Grandal será el tercer pelotero que participará en el duelo de este año tras purgar una suspensión a raíz de la pesquisa de la organización de Grandes Ligas sobre la clínica Biogénesis of América. Nelson Cruz, toletero dominicano de Seattle, y su compatriota Jhonny Peralta, campocorto de San Luis, fueron elegidos por los fanáticos como titulares. Menos de tres meses después de debutar en las Mayores, el antesalista Kris Bryant, de los Cachorros de Chicago, será también parte del Juego de Estrellas, como uno de dos novatos elegidos el lunes, junto con Joc Pederson, jardinero de los Dodgers de Los Ángeles. No hubo espacio en el grupo de suplentes para Alex Rodríguez, pese a su resurgimiento con los Yan-



Pelotero de grandes ligas

quis de Nueva York, tras una campaña de suspensión por dopaje. El toletero dominicano de los Angelinos, Albert Pujols, será titular en reemplazo del venezolano Miguel Cabrera, primera base de Detroit, quien se lastimó un músculo de la pantorrilla el viernes. Andrew McCutchen, jardinero de Pittsburgh, jugará de inicio, en vez del lesionado Giancarlo Stanton, de Miami, quien se fracturó una mano el 26 de junio. Bryant, de 23 años, debutó en las mayores el 17 de abril y llegó al lunes con un promedio

de .279, 12 jonrones y 49 remolcadas.

“Obviamente, he estado en algunos Juegos de Estrellas, pero eso no se compara con ser parte de un equipo del Juego de Estrellas de las Grandes Ligas”, comentó. “Es una locura”.

El cubano Aroldis Chapman, taponero de Cincinnati, fue escogido por los peloteros. Será el segundo integrante de los locales Rojos en el plantel de la Nacional. El antesalista Todd Frazier fue elegido como titular.

A.J. Burnett, de Pittsburgh, disputará un Juego de Estrellas por primera vez. Ha comentado que se retirará, tras 17 campañas en las mayores. A sus 38 años, es el pelotero de mayor edad que participará en el juego.

Habrán 16 peloteros no nacidos en Estados Unidos, incluidos seis venezolanos, cinco dominicanos, tres cubanos, un canadiense y un puertorriqueño.

(Tomado de www.iclep.org)

Cultura



Muere en La Habana el humorista Carlos Ruiz de la Tejera

Carlos Ruiz de la Tejera, Premio Nacional de Humorismo en 2006, falleció este viernes a los 82 años en La Habana, informaron medios oficiales, reporta EFE.

De la Tejera, cuya muerte fue repentina según la emisora Radio Rebelde, fue uno de los comediantes más populares de la Isla y se mantuvo activo durante más de 50 años.

Colaboró en la década de los sesenta del pasado siglo con Tomás Gutiérrez Alea en los clásicos del cine cubano *Las doce sillas*, *La muerte de un burócrata* y *Los sobrevivientes*, además de tener créditos en los filmes de Julio García Espinosa *Son o no son* y *El*

Plano.

Recientemente aportó su voz a uno de los personajes de *Meñique*, primer largometraje de dibujos animados realizado con técnica tridimensional (3D) en Cuba y estrenado en las salas el año pasado.

Con un estilo muy personal en el que mezclaba música, versos y textos humorísticos, De la Tejera llegó a triunfar en escenarios internacionales y particularmente en Cuba, donde organizó desde 1992 la Peña de Carlos Ruiz de la Tejera en el Museo Napoleónico de La Habana, que mantuvo hasta su fallecimiento.

Con sus monólogos humorísticos

mantuvo presencia durante décadas en la televisión estatal.



Carlos Ruiz de la Tejera

(Tomado de www.iclep.org)

Consejo de Redacción:

Directora: Martha L. Sánchez Solís

Editora: María M. Cinta Vázquez

Redactor: Yaisel Cinta Vázquez

Periodistas: Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibarгойen, Zaida L Hernández Rubí, Alberto Corzo Corzo, Osmani Pérez Pérez, Abel Jesús Estrada Hernández, Osvaldo Landín Baños, La Mambisa, El Curujey, Mariposa, El Guajiro, El Callejero.

Sede: Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correos electrónicos: yaisel.cinta@nauta.cu

yaiseldecuba@gmail.com

